



Der Landesschülerbeirat

Der Landesschülerbeirat, Thouretstraße 6, (Postquartier) 70173 Stuttgart

Herrn

Andreas Stoch, MdL

**Minister für Kultus, Jugend und Sport
des Landes Baden- Württemberg**

Johanna Lohrer

Vorsitzende des Landesschülerbeirats

Nordbahnhofstr. 11

70191 Stuttgart

Mobil: 0172 3467697

E-Mail: vorsitzende@lsbr.de

Internet: www.lsbr.de

Aktenzeichen: 31

Stuttgart, den 25 September 2015

Stellungnahme zur Novellierung der APrOFL und APrOFTL – AZ KM 21 – 6701.179

Sehr geehrter Herr Minister Stoch,

der Landesschülerbeirat bedankt sich für die Teilnahme von Herrn SoSchL Denk, seine kompetente Vorstellung zur Novellierung **der APrOFL und der APrOFTL**, für die Möglichkeit dazu Stellung zu nehmen und positioniert sich im Folgenden dazu.

Das Gremium begrüßt die Zulassungs- und Eignungsprüfung bei den sonderpädagogischen Fachlehrern sowie die Verlängerung der Ausbildungszeit. Die zusätzlichen selbständigen Unterrichtsstunden schaffen eine intensivere Ausbildung und bereiten besser für die Praxis vor. Durch die Modulform der Ausbildung wird eine bessere Struktur geschaffen, die ebenfalls begrüßt wird. Teamteaching und die Vorbereitung auf die heterogenen Lerngruppen werden die zukünftigen Pädagogen sehr gut auf kommende Aufgaben vorbereiten. Der Landesschülerbeirat fordert die bereits schon ausgebildeten Lehrkräfte auf die neuen Aufgaben an der Gemeinschaftsschule vorzubereiten. Die zusätzlichen Inhalte in Berufsorientierung und Medienbildung stärken die Kompetenzen der Schülerschaft und nehmen wichtige Leitperspektiven des Bildungsplans auf, was sehr im Interesse des Landesschülerbeirats steht. Die Bedeutung von Inklusion wird durch die beinhalteten Modelle und Konzeptvorstellungen dargestellt. Sozialpädagogische Inhalte über komplexe Mehrfachbehinderungen tragen ebenfalls zum positiven Gelingen von Inklusion bei. Der Landesschülerbeirat schlägt vor, dass angehende Lehrkräfte Unterricht in inklusiven Klassen halten, um diese Pädagogen bestmöglich auf die kommenden Aufgaben vorzubereiten. Diagnostik und Förderplanung werden vom LSBR ebenfalls als wichtige Teile der Novellierung gesehen.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Johanna Lohrer

Vorsitzende des Landesschülerbeirats